



「寒いね」と話しかければ「寒いね」と答える人のいるあたたかさ（俵 万智）

校長 中熊 豊仁

寒くなりました。

「おはようございます。」いつも変わらず、元気よく挨拶をする子どもがいる一方で、背中をやや丸め、暖かい時期と比べると、挨拶の声が随分小さくなっている子が多くなりました。ついこの前まで、はつらつと元気のよい挨拶ができていた子どもたちも、急に勢いがなくなりました。「挨拶が返ってこないんですよね。」立哨してくださる保護者や地域の方々も同様のことを感じられているようです。今年は、秋を感じる間もなく、突然寒くなったりせいでどうか、心も体も、朝の寒さに対応するのに時間がかかるかもしれません。

T P Oに応じて挨拶をきちんとできる人は、自分自身を律するとともに必要な気遣いができる、それに応じて気持ちも言動もコントロールできる人になっていくと言われます。「心は形をもとめ、形は心をすすめる」という言葉がありますが、挨拶と心の有り様には、深いつながりがあるということなのだと思います。あくまでも仮定ですが、つい最近までできていたことができなくなったりすれば、まだ、自身を律する力や気遣いできる心が、寒さという環境の変化を乗り越えるほど育っていないというふうに言えるのかもしれません。もちろん、挨拶は別としても、寒さが心の状態に影響することは、私たち大人も同じだと思います。

先日の朝、正門に、民生委員の岩重俊一さんの姿がありました。挨拶のために、正門前によく立ってくださるのですが、その日は、初めて2日連続の来校でした。

「昨日は、ありがとうございました。」

正門へ近づいてみると、1年生一人一人に声をかけてくださっています。子どもたちの手には、銀杏の葉。一枚一枚に「ありがとうございます」と書いてあります。

「昨日、人権教室で1年生の教室にお邪魔しました。よく話を聴き、よく発表をしてくれた1年生の姿に感動しました。どのようなことが言える1年生は初めてでした。だから、感動させてくれたお礼に、朝早く、銀杏の葉を拾いに行って…。」

わざわざ銀杏の葉に「ありがとうございます」の言葉を添え、伝えに来てくださいました。子どもたちは、銀杏の葉を大事そうに持ち、教室へと向かっていました。



子どもたちは、いつも望ましい姿であるというわけではありません。子どもたちの挨拶の元気の無さをどうしようかと考えていましたが、わざわざ早朝に来校し、子どもたちに「ありがとうございます」と声をかけ続ける岩重さんの姿を拝見して、私は思いました。「負けずに声をかけ続けよう。」そして、改めて思いました。「形はもちろん、気持ち（心）をもっと伝え続けよう。そうすることで、子どもたちが挨拶すること、挨拶されることの温かさをもっと感じられるようにしたい。」と。

寒い中でも、早朝から、保護者や地域の皆様等、たくさんの方が、通学路や正門に立って子どもたちを見守り、挨拶をしてくださっています。また、子どもたちの姿について様々な言葉をいただき、その度に、子どもたちは喜び、これからもがんばろうという気持ちにさせられています。毎日毎日繰り返される温かさに包まれた大人の言葉かけや振る舞いの数々が、子どもたちの心の琴線に触れ、成長のための大きな力になっていることは間違いません。

2学期も、多くの方々に支えられ、子どもたちは、大きな成長を見せてくれました。運動会、修学旅行、研究公開、持久走大会等々、挙げればきりがありません。皆様の御協力に心から感謝申し上げます。よい年をお迎えください。

目標に向かって『成長を実感できた』持久走大会！応援ありがとうございました！



12月9日(土)に校内持久走大会を実施しました。子どもたちは朝の体力つくりや体育学習の成果を十分に発揮し、全員完走。

錦江っ子全員が、「目標に向かって最後までやり抜く」姿を見せてくださいました。「PTA保体部」と「始良っ子見守り隊」の皆さんのお交通整理や保護者の皆様の大支援に、心から感謝いたします。

各学年男女1位の紹介～おめでとう！～

1年(男子) 森山 淳一郎 (女子) 池田 陽葵

2年(男子) 宮路 聖悟 (女子) 園田 凛

3年(男子) 南田 一颯 (女子) 郷田 詩乃

4年(男子) 坂元 碧心 (女子) 鶴田 心晴

5年(男子) 山口 三橙 (女子) 梅木 莉愛

6年(男子) 愛下 幸椰 (女子) 内屋 海愛来

第2回PTA愛校作業実施。早朝からの作業に感謝です。

12月17日(日)の第2回PTA愛校作業は、校内清掃を行いました。早朝から、そして、とても寒い中での作業でしたが多くの方々が参加してくださいました。

また、PTA総務部や保体部、バレーボールスポーツ少年団の皆さん、トイレ掃除も行ってくださったので、校内はピカピカ。

おかげさまで、これからも子どもたちがニコニコ笑顔で学校生活を送ることができます。本当にありがとうございました。



☆ 第33回「椋鳩十文学記念館賞」全国読書感想文コンクール

【入選】 6年 山下 凜大

☆ 始良市小学校陸上記録会

【5年生女子】(走り高跳び) 第1位 石川 心温 ☆始良市新記録・鹿児島県第2位☆

(走り幅跳び) 第1位 内田 結衣 (400mリレー) 第5位《石川・梅木莉・鈴木・下川》

【5年生男子】(走り幅跳び) 第1位 山口 三橙 ☆始良市新記録・鹿児島県第1位☆

【6年生女子】(60m障害走) 第6位 福原 玲衣

【6年生男子】(走り幅跳び) 第2位 愛下 幸椰 (走り高跳び) 第2位 木下 良太



1月の主な行事予定

- 9日(火) 始業式・集団下校(☆ 給食あり)
- 11日(木) クラブ活動
あいあい号来校
- 12日(金) 学級PTA資料配付
命の学習(5年)
- 13日(土) 土曜授業・全校朝会
- 16日(火) 鹿児島学習定着度調査(5年:国・理)
- 17日(水) 鹿児島学習定着度調査(5年:社・算)
食に関する指導(1年)

- ☆ 1/9(火)~13日(土)「校内美化週間」
- ☆ 1/15(月)~19日(金)「給食指導強調週間」
- ☆ 1/22(月)~26日(金)「校内読書週間」
- 18日(木)【B校時・掃除カット】教育相談日
- 19日(金) 納金日
- 22日(月) 食に関する指導(4年)
- 23日(火) 英語能力育成事業(6年)
- 25日(木) 【B校時・掃除カット】教育相談日
スクールカウンセラー来校
- 26日(金) 食に関する指導(3年)
- 加治木中学校入学説明会
- 31日(水) 新1年生入学説明会

☆ 今年度末での転出予定がありましたら、早めに各担任か教頭にお知らせください。

